

Dimanche 11 février

6e dimanche du temps ordinaire année B

Chers parents et catéchistes,

Comme vous le savez, la lèpre, dont parle l'Évangile, est une maladie terrifiante. Du temps de Jésus, sans solution ni espoir de guérison, les personnes malades sont exclues. Elles sont déclarées impures ainsi que ceux qui les touchent. On comprend que le lépreux supplie Jésus de le purifier pour retrouver une vraie vie avec les autres, avec Dieu !



Petite histoire pour comprendre l'Évangile

En rentrant de l'école, Zoé et sa maman ont vu un accident. Devant elles, une voiture est rentrée dans un vélo. Heureusement, le cycliste n'a rien eu, mais son vélo a été cassé. La voiture a aussi été un peu abîmée. Le cycliste et l'automobiliste ont alors rempli des papiers. Ils ont demandé à Zoé et à sa maman de « donner leur témoignage ». Zoé n'a pas compris ce que cela voulait dire, mais sa maman a répondu : « Bien sûr ». Elle a écrit rapidement ce qu'elle avait vu sur une feuille, a signé sa déclaration et l'a donnée aux deux hommes.

Dans cette histoire, Zoé et sa maman voient quelque chose se passer et maman le raconte, donne son témoignage. Cela nous prépare à l'Évangile qui parle du témoignage d'un lépreux, un homme qui avait une maladie qu'on ne savait pas guérir à l'époque. Que lui arrive-t-il ? Écoutez bien..

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc 1, 40-45

En ce temps-là, un lépreux vint auprès de Jésus ; il le supplia et, tombant à ses genoux, lui dit : « Si tu le veux, tu peux me purifier. » Saisi de compassion, Jésus étendit la main, le toucha et lui dit : « Je le veux, sois purifié. » À l'instant même, la lèpre le quitta et il fut purifié. Avec fermeté, Jésus le renvoya aussitôt en lui disant : « Attention, ne dis rien à personne, mais va te montrer au prêtre, et donne pour ta purification ce que Moïse a prescrit dans la Loi : cela sera pour les gens un témoignage. » Une fois parti, cet homme se mit à proclamer et à répandre la nouvelle, de sorte que Jésus ne pouvait plus entrer ouvertement dans une ville, mais restait à l'écart, dans des endroits déserts. De partout cependant on venait à lui. .
— Acclamons la Parole de Dieu.

Mots compliqués

Un **lépreux** est une personne qui a la lèpre. C'est une maladie contagieuse et très grave qui attaque le corps.

Dans l'Ancien Testament, le **prêtre** est celui qui est en charge du culte au Temple.

La **Loi**, c'est l'ensemble des commandements et des traditions du peuple juif, donnés par Dieu à Moïse.

Quelques pistes pour partager l'Évangile

Le récit

Qu'arrive-t-il au lépreux ?

Il est « purifié », c'est-à-dire débarrassé de sa maladie pour toujours, guéri par Jésus.

Comment se passe la rencontre entre les deux hommes ?

Le lépreux tombe « à genoux », et « supplie » Jésus en lui disant « si tu le veux » : c'est comme s'il lui disait un grand « s'il te plaît ». En face de lui, Jésus est « pris de pitié », il est ému, touché. Il veut répondre à ce que le lépreux lui demande et lui faire du bien. Il est plein d'amour pour le lépreux et le montre en le guérissant.

Que doit faire ensuite le lépreux ?

Il doit montrer à un prêtre sa guérison et faire une offrande pour remercier Dieu, comme c'est prévu dans la Loi de la Bible écrite par Moïse.

Le message

Que va montrer le lépreux guéri en remerciant Dieu ?

Que sa guérison est « un témoignage ». Elle est un signe pour les gens, un signe qui vient de Dieu. Ce que l'homme a vécu montre l'amour de Dieu pour lui mais aussi pour tous les hommes.

Le lépreux guéri va-t-il voir le prêtre ?

Non, il oublie de le faire, l'important, pour lui, c'est d'être guéri, c'est tout.

Et nous ?

Est-ce qu'il vous arrive de bonnes choses ? Peut-être pas des guérisons extraordinaires, comme le lépreux, mais vous recevez beaucoup, par exemple de la part de vos parents.

Aider les enfants à reconnaître des bienfaits dans leur quotidien. Ils vous donnent des cadeaux, mais aussi des câlins, des histoires ; vous êtes nourris, vêtus, logés comme il faut ; soignés quand vous êtes malades. Tout cela, les parents le font parce qu'ils le doivent, mais aussi, surtout, parce qu'ils vous aiment.

Qui faut-il remercier pour tout cela ?

C'est important de dire merci aux parents, bien sûr, mais aussi à Dieu qui vous a donné ces parents, et qui a mis de l'amour dans leur cœur.



Prière

Mon Dieu, merci pour tout
ce que je reçois de bon
Oui, je le crois,
c'est un signe de ton amour,
amen.



Coloriage



J.-F. Kieffer © Mame-Tardy 2011

Le saint de la semaine

Saints Cyrille et Méthode (IXe siècle) Fêtés le 14 février

Cyrille et Méthode sont deux frères nés en Grèce au IXe siècle. Tous deux prêtres, ils sont envoyés en mission pour répandre l'Évangile chez les Slaves en Europe de l'Est. Très vite, un problème se pose à Cyrille. Ces populations parlent le slave mais ne l'écrivent pas. Comment transmettre la religion sans qu'elle soit déformée avec le temps ? Il a alors l'idée géniale d'inventer un alphabet. Ce sera l'alphabet cyrillique, encore utilisé aujourd'hui, par exemple en Russie. Cyrille et Méthode sont vénérés par l'Église orthodoxe et romaine comme les apôtres des pays slaves.

